

CONGRESISTA JORGE MUFARECH ANUNCIA DESDE CHINA QUE PERÚ AUN NO DECLARA ECONOMÍA DE MERCADO A ESE PAÍS

Transcripción de la entrevista del congresista Jorge Mufarech

En CPN Radio

Programa: "El Comentario de la Noticia"

Jueves, 02 de junio de 2005

Congresista Mufarech: ¿Cómo esta Giovanna?. Buenos días, es un gusto saludarla.

Giovanna Peñaflor: Buenos días, bueno, para conversar con usted para lo que ya sería el reconocimiento de Perú a China como economía de libre mercado, Ya se oficializó este tema y qué repercusiones va a tener esto para nuestro país.

Congresista Mufarech: Bueno, se ha firmado siete convenios hoy día, y todos son sobre el tema de transporte terrestre, comunicación; otros sobre el tema del Ministerio de Salud sobre medicina tradicional; el otro sobre el Ministerio de Educación de China con Perú para el establecimiento del Instituto "Confucio"; un intercambio de notas para construir la unidad de cuidados intensivos del Hospital Arzobispo Loayza; un memorándum de intercambio del tema turismo entre Perú y China, importantes todos ellos; el acta de entrega de equipos psicológicos y un convenio entre el gobierno chino y peruano sobre el derecho de propiedad intelectual. El tema que preocupaba y por el que han viajado un grupo muy grande de empresarios, tanto los invitados por el presidente, que es un grupo pequeño, pero ha venido un grupo muy grande de Perú, era el tema del reconocimiento como "economía de mercado", y esto significó una discusión muy acalorada en el transcurso de la mañana, pero que ya venía desde hace mucho tiempo, este es un tema que ha estado manejándose en Cancillería desde hace 4 meses.

Cuando lleguemos a Lima, yo personalmente, voy a solicitar una investigación sobre este tema ya que si no hubiera estado el presidente Toledo en las reuniones que hemos tenido previamente, quizá se hubiera cometido un gravísimo error, ya que la intervención del mandatario fue la que permitió que no se firmara el reconocimiento.

Giovanna Peñaflor: Entonces ¿se ha decidido no firmarlo?, o sea, contrario a lo que se decía en estos últimos días.

Congresista Mufarech: Le explico Giovanna. El presidente Toledo ha sido muy claro despues de escuchar a todos los empresarios y todos los sectores sobre los efectos que podía causar el reconocimiento, porque Cancillería parece que no tenía bien claro o no ha trabajado el tema de una forma total, en el sentido que así como Perú reconocería como "economía de mercado" a China, China también tendría algunos compromisos con el Perú como lo ha hecho con Brasil, como la ha hecho con Argentina, a quienes les han dado miles de millones de dólares a cambio de ese reconocimiento.

Ese reconocimiento implica muchísimo, no hemos sabido negociar en ese sentido para lograr todos los objetivos que quisiéramos para el Perú, en el caso de la inversión en infraestructura, carreteras, puertos, aeropuertos. Inclusive se ha hablado hoy día de una empresa china de aviación que podría viajar para hacer vuelos directos a Perú y de ahí, inclusive, a otros países de Sudamérica, con la finalidad de darle un auge especial en el tema del turismo.

Alberto Ku King: Congresista, buenos días, pero tampoco como se ha dicho y, algunos empresarios lo han manifestado, no nos vamos a echar por un plato de frijoles ¿no cierto?, o sea no vamos a escuchar...

Congresista Mufarech: Que gusto me da escucharlo Alberto. Usted como siempre tan puntual. Exactamente, no lo quise decir yo, pero no podemos vendernos por un plato de frijoles o lentejas. Yo creo que China ha entendido, hoy hemos tenido una ceremonia importante con el presidente de la China, con el primer ministro, o sea, creo que ha habido una buena intervención. La ventaja es que el presidente Toledo ha sido funcionario del Banco Mundial, del Fondo Monetario, entonces fue mucho más fácil defender nuestra posición, en el sentido de no reconocimiento sino es a cambio de algo, porque él ha trabajado en esas instituciones, él conoce qué significa un país con economía de mercado y ha gustado mucho cuando el presidente chino Hu Jintao reconoció, hoy en la tarde, que China y Perú son países en desarrollo, lo que coincide con la declaración de China en la OMC, donde planteó que en doce años sería una economía de mercado, es decir, China ha reconocido ante la OMC y hoy lo ha vuelto a reconocer el presidente Hu Jintao que efectivamente su economía esta en proceso. Ahora es sorprendente, yo estuve en China hace 15 años y hoy es otro país, es realmente impresionante tiene sectores donde no son economía de mercado, donde tiene subvenciones, donde tiene un tipo de cambio que si lo dejaran flotar como en todos los países de economía de mercado el tipo de cambio sería completamente diferente, tiene subvención de empresas estatales que les venden productos a pérdidas y en muchos casos quiebran las empresas estatales por subvencionar con precios de los productos que entran a nuestros países y destruyen nuestra industria.

Giovanna Peñaflo: Congresista le agradecemos mucho la información y hasta la primicia y estaremos conversando a su regreso sobre este tema tan importante, muchísimas gracias por conversar con "El Comentario de la Noticia" de CPN Radio, Gracias.